
Sentier Nature Tomifobia est un organisme à but non lucratif sous la gouverne de Sentiers Massawipi 
créé par et pour notre communauté. L’entretien et la pérennité de la piste cyclable sont assurés grâce à 
la contribution monétaire (sous forme d’adhésions et de dons) et à l’implication bénévole de nos 
membres. Nous vous invitons donc à renouveler votre adhésion annuelle pour que nous puissions 
continuer à protéger ce trésor régional tant apprécié autant des cyclistes que des marcheurs ou des 
skieurs de fond. En tant que membre, en plus de participer à la poursuite de notre mission, vous 
bénéficiez d’un droit de vote lors de l’assemblée générale annuelle, recevez notre bulletin et pouvez 
postuler à un poste sur notre conseil d’administration. Mes sincères remerciements à tous nos 
membres et bénévoles pour leur implication et leur support ainsi qu’à nos généreux commanditaires. 
Bonne route sur le sentier! - Ray Banham président

Assemblée générale annuelle
Tous les membres et amis (es) du 
Sentier Nature Tomifobia sont invités à 
notre assemblée générale annuelle, 
qui se tiendra au Ripplecove, 700 ch. 
Ripplecove Ayer’s Cli�, le samedi 27 
avril 2019 à 10 h. L'inscription 
débutera à 9 h 30. Du café et des 
beignes seront servis. L’ordre du jour 
est disponible sur notre site web.

Faits saillants 2018
Janvier - Jake Jackson a assuré l’entretien de déblayage de la 
nouvelle aire de stationnement. Des skieurs de fond empruntent le 
sentier de façon autonome. Le redoux de janvier a créé quelques 
inondations sans conséquences. Deux clôtures ont été arrachées 
par des motoneigistes au niveau des chemins Stanstead et Cassville.

Février - Keith Baxter, Georges Foster et Jacques Racine ont assisté 
à des réunions de la Fondation Massawippi à North Hatley dans 
l’optique d’une coopération future. Inondation sur le sentier et sur 
le ch. Boynton, à la hauteur du km 7, au nord de Cassville.

Mars - Keith Baxter et Ray Banham ont assisté à une présentation 
de la MRC de Memphrémagog ayant pour sujet les demandes de 
subvention pour le développement local en partenariat avec les 
municipalités. Constat consécutif à cette réunion : nous devons 
engager des pourparlers avec Ogden.

Avril - Demande de subvention de 8 283$ à la MRC de Coaticook via 
la municipalité de Stanstead-Est pour l’agrandissement de l’aire de 
stationnement et l’aménagement d’un parc d’accueil avec 
panneaux informatifs. Un montant de 5 468$ a été reçu à ce jour, la 
balance devant être versée à la �n de la réalisation du projet.

Mai - Début des travaux au km .07 (parc d’accueil).

Juin - Lancement de notre nouveau site web qui comprend des 
nouvelles du sentier, de l’information sur le bénévolat et les dons,  
une galerie de photos etc. Tenue de la marche annuelle de la 
Société animale frontalière (SAFAS) qui a rassemblé 80 participants. 
Début des travaux de remplacement et de réparation des rampes 
sur les ponts 3 et 4. Réparation du ponceau au km 8,3. Nous avons 
assisté au conseil de ville d’Ayer’s Cli� pour discuter de la possibilité 
d’une éventuelle coopération.

Juillet - De nouveaux panneaux plus visibles ont été installés de 
part et d’autre de la route 141 pour encourager les cyclistes à 
emprunter la voie cyclable passant sous le pont. Inspection du côté 
ouest du marais Doré pour enregistrer l’étendue de la présence de 
la plante invasive phragmite par Ray Banham et Georges Foster.  
Ceci fait suite à l’étude menée par COGESAF pour l’éradication de 
cette plante et 
à leur o�re de 
service. 
Poursuite des 
travaux au 
parc d’accueil.

Août - 
Réparation du 
sentier au km 
18 avec 
amélioration 
du système de 
drainage 
(croisement du chemin de ferme et ch. Dubé). La municipalité 
d’Ayer’s Cli� a aménagé un poste de pompage et de réparation de 
vélo en face de la bibliothèque municipale dans le parc Tyler.

Septembre - Des demandes de subventions et de �nancement ont 
été acheminées aux municipalités. Mike Grayson et Michel Durand 
ont procédé à l’inspection des ponceaux pour nous présenter un 
rapport sur leur état. Nous ne nous sommes pas quali�és pour le 
Fond Agri Spirit FCC cette année mais nous réitérerons notre 
demande l’an prochain.

Octobre - Des discussions ont été entamées avec un contracteur 
pour la construction d’un abri au ch. La�amme. Des membres de 
COGESAF et des bénévoles ont procédé à l’enlèvement de la 
renouée du Japon (une plante très invasive) sur les berges de la 
Tomifobia. Au km 10 : 5 arbres morts ainsi que des branches 
tombées ont été 
enlevés le long du 
sentier. Maitee 
Cantin et Mike 
Crook  ont fait une 
présentation lors 
de l’assemblée 
mensuelle du 
conseil en 
prévision d’une 
éventuelle 
collaboration 
entre nous et 
l’association des 
marchands 
d’Ayer’s Cli�.

Novembre - L’aire de repos construite en 2017 continue de faire 
l’objet de commentaires positifs. Jocelyne Rochon et Ray Banham 
ont complété une demande de subvention du MEES (ministère de 
l’éducation et des études supérieures) pour la mise à niveau des 
infrastructures de plein air et l’amélioration du volet éducatif du 
sentier.

Décembre - Newport Park and Recreation nous ont demandé une 
lettre de support pour une demande de subvention au Vermont 
Outdoor Recreation Economic Collaborative en vue de créer un 
nouveau parc et de prolonger leur piste cyclable jusqu’à la frontière 
de Stanstead.

Se promener en douceur, c'est découvrir la beauté qui règne autour de nous !

www.sentiernaturetomifobia.org
info@sentiernaturetomifobia.org
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Parc d’accueil

Bénévoles sur le sentier

Projets pour 2019
• Réparation des berges et du déversoir au marais Doré
• Installation de nouvelles rampes pour les ponts 1 et 2
• Terminer la construction de l’abri et de l’aire de repos
• Réparation des ponceaux qui le requièrent 
• Réalisation et installation d’un projet de Land Art
• Installation de panneaux thématiques sur la nature sauvage le 
long du sentier
• Poursuite de notre coopération avec les groupes de sentier
• Rencontre avec les municipalités, les bureaux ministériels, 
COGESAF, MRC etc.
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